
雲林縣林內鄉民代表會第 22屆第 6次臨時大會 

113年 02月 21日 

代表報到 預備會議 

許林主席：鄉公所各課室主管，本會林副主席、各位代表同仁大家好！ 

         今天是本會第 22屆第 6次臨時大會第一天預備會議，現在 

         本席宣布會議正式開始。 

張秘書：報告議事日程，林內鄉民代表會第 22屆第 6次臨時大會第 

        一天預備會議（如附議事日程表）。 

許林主席：各位代表對本次議程有沒有意見？沒有的話，今天會議到 

此結束，散會。 

113年 02月 22日 

許林主席：鄉公所團隊，本會林副主席、各位代表同仁大家好！今天 

          是本會第 22屆第 6次臨時大會第二天會議，今天的議程 

          是審議鄉公所提案， 本次會議鄉公所有提出 6案，希望各 

          位代表同仁本著理性的態度來審議，本席宣布會議正式開 

          始。在開會之前，今天鄉公所農業課長新到任為本鄉服 

          務，本會表示歡迎之意 。 

張祕書：今天是要審議公所提案，宣讀案由一（如附提案書）請審議。 

許林主席：請提案單位說明。 



黃祕書：主席、各位代表先進大家好！本案是關於鄉公所前面廣場景 

        觀工程的改善案，主要是因為無障礙坡道的設置，民眾在使 

        用上是沒辦法順利的到公所來，洽公民眾一直在反映這個問 

        題，所以針對無障礙坡道的改善，我們提了補助案給縣政 

        府，本計畫也獲縣政府同意，坡道的改善連帶周遭的景觀、 

        廣場的設施都在這個計畫案裡面，總共的經費是 521萬 4千 

        元整，提請審議，敬請大會支持，謝謝。  

許林主席：進行討論。 

連順祥代表：大會主席、本會同仁、劉鄉長及公所團隊大家早！請教 

            黃祕書。 

黃祕書：連代表好。 

連順祥代表：剛才第一案 521萬 4千元整，是祕書室所提的嗎？ 

黃祕書：是的。 

連順祥代表：521萬 4千元的經費，妳們就這麼含糊地說無障礙坡道 

            的改進，無障礙坡道的改進才 25萬 5千元，那麼鄉公 

            所景觀改善工程，是否能請妳逐項報告？ 

黃祕書：好的，有關本案經費概算表在附件裡面，它的概算是針對地 

        坪的設置、坡道的改善，還有整個地面敲除的問題，還有連 

        帶廣場的意象、廣場周圍、跑馬燈、車道的採光罩，都包含 



        在這個案子裡面維修。最主要無障礙坡道的設置，是民眾提 

        出的需求，而縣政府也要求我們要做改善，所以在改善過程 

        中，會連帶把整個廣場作改善計畫，以上報告。 

連順祥代表：現有的公所廣場無法使用了嗎？哪裡做得不好？鄉民是 

           如何反映？ 

黃祕書：坐輪椅的鄉民，是無法自己從殘障坡道進來的。 

連順祥代表：本席知道，這筆才 25萬 5千元，你們利用無障礙改善 

            空間要做這麼多東西，本席認為你們在浪費公帑，雖然 

            是縣府全額補助，但是錢不是這麼個花法，這些都是百 

            姓流汗所繳的納稅錢，本席覺得本鄉需要建設的地方還 

            很多，譬如烏塗社區活動中心禁用至今，這些老人很需 

            要這個地方包括共餐、每日的活動等等，這些你們不去 

            爭取，例如採光罩，張前鄉長在卸任之前有編 60萬， 

            看起來還好好的，為什麼又要增設？LED燈也是花了 7 

            萬多，現在又要多了電視牆？俗話說：「山不在高，有 

            仙則名，水不在深，有龍則靈」，儘管你們把鄉公所做 

            什麼樣的改變，你們認為鄉民對公所就會有認同感嗎？ 

            本席光看到這 5百多萬預計這麼花用，著實嚇了一跳， 

            你們把納稅錢胡亂花用，現有的鄉公所感覺上很不錯， 



            前任鄉長花了 2百多萬打造的很舒適，你們用無障礙 

            空間的理由，向縣政府爭取了 521萬，錢讓你們這樣花 

            用、、、、、 

黃祕書：跟代表報告、、、、 

連順祥代表：本席還沒說完，請妳回答妳再回答，本席認為即便花了 

            5百多萬，對於現有的設施而言，沒有任何的加分，本 

            席覺得提出這樣的墊付案，錢不是這樣的花用，本席再 

            次建議錢一定要花在刀口上，本席認為你們這樣是嚴重 

            的疏失，相信等一下也會有其他代表表達異議，只為了 

            一個無障礙空間，向縣政府申請了這麼多錢亂花，這是 

            本席的建議，請妳回座，以上。 

許林主席：各位代表還有其他意見嗎？沒有的話進行表決，贊成本案 

          通過者請舉手、、、、3位，本項經費是縣政府所補助的 

          ，沈明達代表請發言。  

沈明達代表：謝謝主席，本會代表同仁、劉鄉長及公所團隊大家好， 

            真的很高興鄉公所能夠爭取這麼多經費來設施，但是誠 

            如連代表方才所說，鄉內還有很多地方需要這樣的經費 

            ，這次能夠得到縣政府的全額補助，相信各位都是樂觀 

            其成，請問黃祕書，施工圖、平面圖已經有了嗎？工程 



            要如何實施？都沒有提供任何改善林內鄉公所廣場的 

            平面、施工圖，希望你能夠再作補充說明，謝謝。 

黃祕書：沈代表及各位代表好，我可不可以先針對剛才連代表所提到 

        的，有關烏塗活動中心這一案，其實本案我們也都有跟縣政 

        府申請補助，針對重建的部分，但是重建的經費是上億的， 

        縣府的經費也有分局處，他們針對所轄的業務，縣政府是建 

        議我們朝著補強的方式做處理，補強的計畫我們也送出了， 

        縣府會幫我們轉呈相關單位爭取，這部分也希望代表與我們 

        一起努力，我們一直都有在進行。有關景觀工程改善這案， 

        我們也是很努力的跟縣政府爭取這筆經費，在補助經費核定 

        下來，我們必須提貴會審議通過之後，我們才可以進行後續 

        的招標，縣府主要是針對鄉公所的改建，是提升鄉公所的能 

        見度，還有觀光的亮點，所以我們會希望透過工程改建案， 

        為林內帶來新的氣象，因為目前預算還沒通過，所以我們目 

        前還無法執行，只能提出當初的概估案，整個公所的景觀， 

所有的設計圖必須等到預算過了以後，才能請委設公司做規 

劃，以上報告。不好意思我再補充報告一下，5百多萬的補 

助經費要放在林內公所實在不容易，所以要懇請各位代表先 

進支持，倘若本案未獲貴會同意的話，未來公所要再爭取經 



費，可能會受到一些限制，以上報告謝謝。 

莊素棉代表：大會主席、本會代表同仁、劉鄉長及公所各位主管大家 

            早，這是縣政府補助的沒錯，但是太籠統了，而且鄉公 

            所廣場看起來還是蠻美觀的，為什麼為了一個無障礙空 

            間，再施設了其他的東西，至少也要像沈代表說的，有 

            個具體的圖面供大家審查，得來不易的補助款更要珍惜 

            才是，要讓本會代表支持同意，也是要讓我們看到東西， 

            否則我們隨意舉手通過，外界又將如何看待我們？像鄉 

            公所廣場每晚燈亮著，也有很多鄉民議論著：「為什麼 

            鄉公所每晚燈都開著、都那麼亮麗，這需不需要電費？」 

黃祕書：莊代表好，有關您提到的設計案的部分，因為現在就是程序 

        還沒有通過，所以我們沒有辦法請委設公司來幫我們規劃， 

        因為無障礙坡道的改善，到時候會整個地面都敲除，地面敲 

        除後如果沒有整體做規劃，其實會變成前後不一樣的東西。 

        有關剛才提到電的部分，我們有設定時間，預定在晚上 9點 

        是關電的狀態，我們也會就經費的部分作控管，不會整晚都 

        亮著，以上報告。 

莊素棉代表：妳說到晚上 9點？ 

黃祕書：我可能要再確定一下。 



莊素棉代表：消防隊要爭取一支電線桿照明，提供隊員們訓練之用， 

            你們就說沒錢，電費要自行處理，而鄉公所每晚燈火通 

            明都無所謂？這樣不會太浪費嗎？ 

黃祕書：這點我們內部會檢討改進，謝謝。 

莊素棉代表：已經將近一年了，外面議論紛紛，難道你們都沒聽到嗎？ 

            現在你們提出此案，沒有任何附件說明就要我們通過， 

            還說要我們同意你們才可以施作、、、、 

黃祕書：委設圖。 

莊素棉代表：對啊，這樣就是一定得同意，才會有這些東西，也就是 

            說一定要同意且隨你們自行處理了。 

黃祕書：我們當然是尊重代表會的決定，但是說真的這筆經費的來不 

        易，縣政府也認為無障礙坡道是基本的設施。 

莊素棉代表：無障礙坡道才二十多萬而已，這筆是 5百多萬元。 

黃祕書：它是整體的規劃。 

莊素棉代表：就整體而言，目前鄉公所外面就很漂亮啊，需要再規畫 

            什麼嗎？單是一個無障礙的改善空間，你們就要做成 5 

            百多萬的工程？覺得有一些浪費，你們再多思考看看。 

黃祕書：有關這個部分還是希望代表們多支持，謝謝。 

許林主席：本案先暫停討論，進行第二案。 



張祕書：宣讀案由二（如附提案書）請審議。 

許林主席：請提案單位說明。 

農業課長：主席、各位代表先進、鄉長各位主管大家好！本案是依據 

          農業部農村發展及水土保持署 112年 12月 29日農保建字 

          第 1121827519號函暨雲林縣政府 113年 1月 16日府城鄉 

          二字第 1133605753號函辦理，本案經費是 66 萬 7 千元， 

          農業部農村發展及水土保持署補助 60萬元，本所配合款 

          6萬 7千元，敬請審議。 

許林主席：進行討論。 

沈明達代表：謝謝主席，請教農業課長本案是要如何辦理？請你說明 

            讓本會代表同仁了解一下，謝謝。 

農業課長：沈代表好，這個計畫就我初步的了解，是要辦理市集活動 

          ，一共是 20個攤位，也會有藝文活動與學校結合，也有 

          提供現場民眾做農產創意 DIY的活動，還有農村假日體驗 

          活動，會請解說員解說農產品與農村市集，以上。 

許林主席：因為本案是前蔡宜勳課長規劃的，新任農業課長剛到任， 

          內容較不清楚，請蔡隊長來詳細說明一下。 

清潔隊長：農業課長、主席、各位代表先進早！本案最主要是休閒農 

          業區當初在跟縣政府、國發會申請經費時，最主要是要行 



          銷林內休閒農業區，而休閒農業區目前還在組織當中，要 

          有活動、亮點，看今年能不能通過，所以這次提報了 60 

          萬的計畫，要有 10％的自籌款 6萬 7千元，最主要是要 

          辦理休閒農場的體驗，包括體驗營、導覽、行銷，還有剛 

          才課長所說的結合 DIY，這就是當初我們所設計的內容， 

          水保局也說這 66萬 7千元，最起碼要辦理 3場次以上， 

          所以一天平均要花了 20萬元以上，他們補助 60萬元，讓 

          我們做完整的內容規劃，以上。 

許林主席：時間與地點呢？ 

清潔隊長：因為去年國發會去年年底才核定，很多東西都來不及做， 

          所以我們規劃在今年 6-7月，在我們的寶隆紙廠這邊，做 

          一個整體的休閒農場體驗。 

許林主席：各位代表，前農業課長這樣解釋，大家清楚了嗎？ 

李麗觀代表：大會主席、本會代表同仁、劉鄉長及公所各位主管大家 

            早，請教前農業課長。 

清潔隊長：李代表早。 

李麗觀代表：請問剛才說一天要花 20萬，是有多少小農會來設攤？ 

            要說明清楚，否則一天花 20萬？3天六十多萬？雖然 

            是補助款，但這樣的花費有嚇人，你也要解說細目，不 



             然大家舉手通過共同背書，結果做了什麼事大家都不 

             知道，這是不妥的，既然提出案件請求本會審議通過， 

             希望鄉公所能夠提出詳細的說明，讓大家充分了解， 

             這樣也才能作表決，這樣簡單籠統的說明，一天要花 

             二十多萬，這很嚇人的。 

清潔隊長：包含最基本的就是舞台、音響、主持人，還有在地導覽人 

          員、20個小農攤位，其實林內的休閒農場不只 20攤，也 

          有包括他們 DIY體驗、舞台表演團體，畢竟要有吸引民 

          眾來參加的念想，所以有安排表演活動，林林總總加起 

          來，才需要有這麼多的費用，而且是要舉辦 3 場次以上， 

          如果是以 3場那麼平均一天 20萬元，所以不一定是 3場， 

          或許是二星期或三星期都有可能，持續行銷本鄉休閒農業 

          區，那費用相對的壓縮了，每場就不到 20萬或是更少。 

李麗觀代表：本席建議是否也將細項臚列出來讓本會代表同仁參考。 

清潔隊長：好的。 

李麗觀代表：本席覺得這樣較為妥當，否則太籠統了。 

清潔隊長：上級要求 3場以上，我們只是暫時規劃，也有可能辦理 2 

          星期 4天或 3星期 6天，就是最多補助 60萬元。 

李麗觀代表：這個本席清楚，還有辦理的確定時間也要知會各位代表 



            同仁，剛才說三場，一下子又說 2星期 3星期？難道在 

            鄉長的帶領之下，公所團隊無法妥善規劃嗎？要很具體 

            才對，不是還沒妥善規劃，就要提案請求代表審議通 

            過，才要做計劃，這樣是不對的。將所有活動內容詳細 

            規劃，再送提請本會審議且具體說明，這樣不是很快就 

            會通過了？只要是合理的，一定會予以通過的，不合理 

            的就是一個問號了，以上。 

清潔隊長：感謝代表。 

許林主席：各位代表還有其他意見嗎？沒有的話進行表決，贊成本案 

          通過者請舉手、、、、在場代表超過半數贊成通過。 

張祕書：宣讀案由三（如附提案書）請審議。 

許林主席：請提案單位說明。 

民政課長：主席、各位代表大家好！本案是九芎示範公墓第一納骨塔 

          宗聖堂（舊塔）要增設紗窗，因為新的納骨塔也有增設紗 

          窗，不管在美觀、防蚊蟲、蛇類上，都有很好的效果，目 

          前評估能夠增設 1-3樓全部窗戶的紗窗，總共是 79樘， 

          網子用不鏽鋼材質比較耐用，費用預估為 10萬元，敬請 

          各位代表先進支持，謝謝。 

許林主席：進行討論、、、、各位代表還有其他意見嗎？公墓的提案 



           都會支持的，進行表決，贊成本案通過者請舉手、、、、 

           在場代表全數贊成通過。 

張祕書：宣讀案由四（如附提案書）請審議。 

許林主席：請提案單位說明。 

民政課長：主席、各位代表大家好！本案是九芎示範公墓新建納骨塔 

          的廁所，之前代表及鄉長都有發現，新建設廁所洗手台的 

          設計有一定的危險度，直接站的位置洗手台只剩一點點， 

          大約 60公分寬而已，有評估過主體興建設計，不管費用 

          或大部分設計並沒有這一塊，所以就由民政課做後續的改 

          善，無法在主體工程那邊進行變更，整個費用跟大會解釋 

          一下，廁所旁邊 2個洗手台會設計平整寬大約 3公尺，高 

          度延伸到外面以後，我們會再增設一階樓梯，走下來大約 

          到百姓公的位置，請廠商估價費用大約 12萬元，敬請各 

          位代表先進支持這項設施的改善，謝謝。 

李麗觀代表：請教課長；安全措施是首要的考量，還有你剛才有提到 

            樓梯，請問樓梯大約幾公分？樓梯不宜太高，對長輩而 

            言腳力不好會很吃力。 

民政課長：跟李代表報告，平面的話整個平整下來，有注意到它是往 

          外延伸，跟外面的路面，大約差距有 30公分，所以當時 



有評估高層真的有點高，所以我們才想說下面再增設一層 

樓梯，原則上大約是對半 15公分高，走一階再上去，不 

會一次踩 30公分上去，要上去比較好行走。 

李麗觀代表：本席建議既然要施設，15公分對老年人來說也是危險， 

            倒不如拉三階下來，多一些長度，如此建議敬請參考看 

            看，既然要施設就做好，現在常見到的樓梯間隔距離都 

            不大，讓老人家不管是上或下都方便，這是非常重要的 

            ，別讓民眾有所埋怨，差不了多少錢就盡量做好，這也 

            是一種功德。 

民政課長：如果通過這方面我們會注意的，不管高度寬度，會商量出 

          最安全的狀態。 

李麗觀代表：好的請回座。 

民政課長：謝謝代表。 

莊素棉代表：本案是本席在會議上所提的，請問敲除的洗手台要拿到 

            哪裡？ 

民政課長：洗手台沒有要拿走。 

莊素棉代表：洗手台沒有敲除嗎？ 

民政課長：沒有，是增設平面讓大家在旁邊洗手比較安全，洗手台沒 

          有要拿走。 



莊素棉代表：這樣比較安全，謝謝。 

民政課長：謝謝代表。 

許林主席：各位代表還有其他意見嗎？沒有的話進行表決，贊成本案 

          通過者請舉手、、、、在場代表全數贊成通過。 

張祕書：宣讀案由五（如附提案書）請審議。 

許林主席：請提案單位說明。 

建設課長：主席、副主席各位代表大家好！本案是中央補助款，雲林 

          縣目前有幾個鄉鎮已經完成，主要目的是把林內鄉一些觀 

          光的景點還有方向指示牌有個造型，因為在戶外所以造型 

          和材質會比較特殊，敬請各位代表先進支持通過謝謝。 

許林主席：進行討論，這對本鄉是有很很大的助益，是觀光的亮點。 

曾鈺容代表：主席、副主席各位代表同仁、劉鄉長及公所團隊大家 

            早！請教課長；這是大目標的十字路口才有設置，或是 

            鄉內其它小路、巷子的十字路口也有設置？ 

建設課長：跟曾代表報告；目前本案考慮到造型及材質，是以大路口 

          為主，如果經費足夠的話，我們也希望在各景點，配合剛 

          才農業的的活動，一些觀光休閒農場或是著名的景點，我 

          們也希望納入。我們希望在車站或是鄉公所這邊設置導覽 

          牌，用地標或是 QR Code，掃進公所的網站，以便全國性 



          遊客的觀光，以上報告。 

曾鈺容代表：因為林內算是小鄉鎮，有些鄉間小路沒有路標，對外地 

            人而言經常遍尋不著，所以希望在這方面能夠加強，謝 

            謝。 

建設課長：謝謝代表。 

許林主席：各位代表還有其他意見嗎？沒有的話進行表決，贊成本案 

          通過者請舉手、、、、在場代表超過半數贊成通過。 

張祕書：宣讀案由六（如附提案書）請審議。 

許林主席：請提案單位說明。 

圖書館長：主席、副主席以及各位代表先進大家早！本案是縣政府全 

          縣推動鄉鎮志的編修，今年度是 140萬元，補助林內鄉志 

          的編纂，總經費是 400萬元，縣政府補助 280萬元，分 2 

          年補助（113-114），113年提墊付請貴會審議，至於 114 

          年，俟雲林縣政府總預算編列的時候會再予以補助，鄉公 

          所的配合款大概是 120萬元。林內鄉志的編纂，大概就是 

          分為地理、歷史、社會、政事、經濟、文化、人物、教育、 

          宗教等篇目，大概會撰寫了 35-40萬字左右，發包之後大 

          約 2年之內完成，所以敬請各位代表先進支持本案同意墊 

          付，謝謝。 



許林主席：進行討論、、、、幾個月前曾有教授、耆老到圖書館開籌 

          備會，請館長再次向代表說明鄉志的內容。 

圖書館長：上次的耆老大會是要編纂縣志，縣志編纂的範圍比較多， 

          而鄉志也是根據篇目著手，已有聘請教授來幫我們撰寫計 

          畫，依據地理、歷史、社會、政事、經濟、文化、人物、 

          教育、宗教等撰寫，但這只是個大概的篇目，要等發包後 

讓編纂團隊深入了解，才知道我們要撰寫哪幾的部分？這 

9個篇目是一定會有，至於內容，因為需要 2年的時間， 

團隊會在我們這裡深入調查之後，才會撰寫出來，以上謝 

謝。 

許林主席：據本席所知，鄉志就是要調查記錄，我們的祖先對林內鄉 

有什麼貢獻，因為有些後輩子孫並不了解，上次的會議本 

席也有參加，所以有稍微了解，各位代表對於本案還有其 

他意見嗎？沒有的話進行表決，贊成本案通過者請舉手、 

、、、在場代表全數贊成通過。各位代表同仁，我們先休 

息 10分鐘，針對第一案再溝通討論。 

『10 分鐘後』 

許林主席：各位同仁，剛才大家針對第一案意見不同，經過討論後， 

大家心平氣和尊重多數的意見，各位代表對於本案還有其 



他意見嗎？沒有的話進行表決，贊成第一案通過者請舉手 

          、、、4位贊成，沒有超過半數，本案不予通過，鄉公所 

          的提案都已審議完畢，今天會議到此結束，謝謝。 

113年 02月 23日 

許林主席：劉鄉長、本會林副主席、各位代表同仁及鄉公所團隊大家 

          好！今天是本會第 22屆第 6次臨時大會第三天，本席宣 

          布會議正式開始。 

審議代表提案（無） 

臨時動議 

張祕書：進行議程臨時動議 

許林主席：各位代表有臨時動議嗎？沒有的話，進行下一個議程。 

宣讀會議記錄（02 月 21 日至 02月 23 日） 

許林主席：感謝各位同仁這幾天踴躍出席，林內鄉民代表會第 22屆 

          第 6次臨時會到此結束、散會。 


